

BAB V KESIMPULAN DAN SARAN

A. Kesimpulan

Berdasarkan hasil penelitian tentang Kajian Interaksi Multipihak antara Koperasi, Petani dan Pemerintah dalam Pengembangan Kawasan Sentra Kopi Arabika (Studi Kasus di Nagari Aie Dingin Kecamatan Lembah Gumanti Kabupaten Solok) didapatkan kesimpulan sebagai berikut:

1. Berdasarkan kondisi *existing*, secara garis besar peran dan interaksi yang dilakukan oleh Koperasi Solok Radjo untuk menunjang pengembangan kawasan sentra kopi Arabika adalah membantu petani dalam pengadaan input, mencari pembiayaan untuk pengembangan usaha agribisnis kopi, melakukan pendampingan untuk petani, melakukan pengolahan lanjutan *cherry* kopi hingga menjadi *green bean*, melakukan pemasaran kopi, dan menjalin kerjasama dengan pemerintah maupun pihak lain. Peran dan interaksi Pemerintah adalah menyediakan sarana dan prasarana penunjang, melakukan pendampingan bagi petani dan koperasi, serta menjadi katalisator dalam pemasaran kopi. Peran dan interaksi petani adalah melakukan budidaya kopi, dan ikut serta dalam kegiatan koperasi.
2. Peran dan Interaksi yang dibutuhkan/ perlu ditingkatkan untuk mengatasi permasalahan yang terjadi berdasarkan temuan kondisi saat ini dalam pengembangan kawasan sentra kopi Arabika adalah 1) peran pemerintah dalam menyediakan sarana prasarana pertanian dan mendukung keberhasilan usahatani petani; dan mengadakan pelatihan untuk meningkatkan kapasitas organisasi koperasi, 2) peran koperasi dalam membantu dan menjadi wadah pengembangan usaha bagi petani, 3) Peran petani dalam menjaga kualitas kopi mulai dari bibit, penanaman, perawatan, panen, dan pasaca panen; dan berpartisipasi dalam kegiatan usaha koperasi.

B. Saran

Berdasarkan hasil penelitian yang dilakukan, adapun saran yang dapat dilakukan adalah

1. Agar pemerintah dapat memberikan dukungan penuh dan mempertimbangkan lagi langkah-langkah prioritas yang harus diambil guna mendukung pengembangan kawasan sentra kopi Arabika khususnya di Nagari Aie Dingin Kecamatan Lembah Gumanti melihat potensi yang dimiliki oleh daerah ini dan besarnya permintaan pasar akan produk kopi Arabika.
2. Untuk penelitian selanjutnya diharapkan dapat meneliti terkait strategi pengembangan kawasan sentra kopi Arabika yang cocok dengan situasi yang dihadapi oleh daerah penelitian ini, agar mejadi suatu masukan untuk memaksimalkan pengembangan kawasan sentra kopi Arabika bagi kawasan sentra ini atau bagi Koperasi Solok Radjo yang menjalankan dan mengelola pengembangan agribisnis kopi pada daerah ini.

